
ВЕРХОВЬЕ
Верховское дорожное ремонтно�

строительное предприятие реорганизо�
вано в "Верховский дорожный отдел
филиала ОГУ "Орёлгосзаказчик". Это
уже вторая за последнее время реорга�
низация (несколько лет назад предпри�
ятие именовалось Верховским дорож�
ным строительным участком).  

У преобразованного предприятия —
новый руководитель. Им стал Н.В. Зол�
кин — бывший сотрудник ОАО "Пшени�
ца Верховская". 

ЗАЛЕГОЩЬ
В администрации района состоялось

торжественное собрание, посвящённое
70�летию залегощенской районной га�
зеты "Маяк". 

С приветственным словом к коллек�
тиву газеты обратились глава админис�
трации района И.А. Рыбаков и предсе�
датель Союза журналистов области, за�
меститель начальника управления печа�
ти, полиграфии и СМИ М.М. Тутыхин. 

Сотрудникам газеты были вручены
ценные подарки и почётные грамоты.

ЗНАМЕНСКОЕ
Специалисты районного управления

сельского хозяйства и продовольствия
провели проверку готовности к весен�
ним полевым работам  сельхозпред�
приятий и крестьянско�фермерских хо�
зяйств. 

Проверка показала, что к концу пер�
вой декады апреля только ООО "Михай�
ловское" оказалось в полной мере гото�
во к выводу техники в поле. В то же вре�
мя в ТНВ "Марковичев и К°" подготовле�
ны не все тракторы, а в СПК "Русь"
имеются проблемы с горючим. 

Наиболее полно к весеннему севу
подготовились только фермерские хо�
зяйства.  

КОРСАКОВО
Готовность района к предстоящей

посевной кампании обсуждалась на
очередной планёрке в администрации
района. 

В выступлениях было подчёркнуто,
что сложности с обеспечением сельхоз�
предприятий материально�технически�
ми ресурсами могут возникнуть в связи
с ужесточением кредитной политики,
которую проводят банки. 

Несмотря на возникшие трудности,
всем необходимым обеспечены ЗАО
"Гагаринское" и СПК "Малиновское",
выделен кредит агрофирме "Декар�
Корсаково". Предполагается, что будет
решён вопрос и с предоставлением
средств для ООО РАТ. 

Сложнее обстоят дела с государ�
ственным предприятием "Власть тру�
да". Несмотря на то, что это предпри�
ятие — федеральное, ему удалось заку�
пить только 10 тонн дизельного топли�
ва. 

КРАСНАЯ ЗАРЯ
В районе состоялось открытие после

капитального ремонта Труновской
средней школы. Средства на рекон�
струкцию были выделены администра�
цией района, а также хозяйствами —
ОАО "Труновское" и ООО "Чистые клю�
чи". В частности, полностью были ре�
конструированы крыша школы, спор�
тивный зал, фасад и крыльцо, оборудо�
ван компьютерный класс.

На торжественное мероприятие, по�
свящённое открытию учебного заведе�
ния, прибыли глава администрации
района А.И. Горшков, депутат Государ�
ственной Думы И.Я. Мосякин, а также
руководители ОАО "Труновское" — 
С.П. Верховцев и ООО "Чистые ключи"
— А.Д. Горбачёв.

И.Я. Мосякин подарил школе книги
стоимостью 25 тысяч рублей — в основ�
ном произведения русских писателей.

ЛИВНЫ
На Ливенском хлебокомбинате запу�

щен аппарат по упаковке хлебобулоч�
ных изделий. Оборудование приобрете�
но у фирмы "Русская трапеза". Боль�
шим спросом упакованный хлеб пользу�
ется у жителей отдалённых населённых
пунктов — эта продукция имеет боль�
ший срок годности.

НОВОСИЛЬ
В районной администрации состоя�

лось заседание районного и городского
Советов народных депутатов под руко�
водством главы администрации района
А.В. Лосятинского. Обсуждался вопрос
подготовки к празднованию 60�летия
Победы в Великой Отечественной вой�
не и 850�летия города Новосиля. 

Руководитель района обратился к
депутатам с просьбой активизировать
работу с избирателями по проведению
субботника и дней санитарной очистки
территорий. 

По словам заместителя главы адми�
нистрации района А.В. Якушева, в на�
стоящее время школьники оказывают
ветеранам войны посильную помощь по
хозяйству. 

Кроме того, на заседании единоглас�
но было принято решение о создании
районного координационного совета и
городского организационного комитета
по подготовке к празднованию юбилей�
ных дат. 

ТРОСНА
Глава администрации района 

В.И. Быков посетил ряд сельскохозяй�
ственных предприятий района, где оз�
накомился с ходом подготовки к весен�
ним полевым работам. 

Как выяснилось, в таких сельхоз�
предприятиях, как ООО "Орловское",
ООО "Троснянский бекон", СХПК "Ни�
кольское" и ООО "Ломовецкое", про�
должается ремонт тяжёлых тракторов.
Кроме того, не везде имеется достаточ�
ный запас удобрений и горюче�смазоч�
ных материалов. По словам руководи�
телей хозяйств, на приобретение всего
необходимого недостаточно финансо�
вых средств. 

Информагентство
"Орловской правды".

ПО ГОРОДАМ 
И ВЕСЯМ
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Мы можем по праву гордиться тем, что
именно в нашей области, специалистами
Орловского филиала ОАО "ЦентрТелеком",
была создана национальная электронная
платежная система РУПС. Нужно отметить,
что в мире существуют различные нацио�
нальные электронные расчетные системы,
которые являются основой современного
финансового рынка. Самые известные сре�
ди них — БАКС (Банковская автоматизиро�
ванная клиринговая система), олицетворя�
ющая образ электронного доллара, системы
ЧАПС, СВИФТ. Изучив их опыт, специалисты
Орловского филиала ОАО "ЦентрТелеком"  в
соответствии с федеральной целевой про�
граммой "Электронная Россия" разработа�
ли и внедрили на своем  предприятии Рос�
сийскую универсальную платежную систему
РУПС. Согласитесь, что  ее название вызы�
вает уважительные ассоциации со словом
"рубль". Эта система опирается на создан�
ную орловскими связистами современную
телекоммуникационную сеть, позволяющую
с достаточно высокими скоростями предос�
тавлять колоссальный объем информации
любому клиенту, осуществлять расчеты в ре�
жиме реального времени  не только за услу�
ги связи, но и за различные коммунальные
услуги. Немаловажно то, что в основу систе�
мы РУПС заложена оперативная оценка фи�
нансового состояния предприятия. А это
имеет очень большое значение для опреде�
ления более эффективной  финансовой
стратегии и тактики,  принятия  верных уп�
равленческих решений.  

Национальная электронная  платежная
система РУПС, созданная орловскими свя�
зистами, получила высокую оценку на засе�
дании Комитета Госдумы РФ по информаци�

онной политике. Она успешно развивается,
основываясь на самых передовых информа�
ционных технологиях. И если до сих пор она
была рассчитана на обслуживание системы
сети электросвязи емкостью 10 млн. або�
нентов (сертификат соответствия  был полу�
чен в 2002 году), то сейчас способна обслу�
живать уже 50 млн. абонентов, т.е. практиче�
ски позволяет охватить  всю территорию
страны, в полной мере соответствуя статусу
национальной расчетной системы.

Новости из жизни  Орловского филиала
ОАО "ЦентрТелеком" прокомментировала
недавно на пресс�конференции одна из раз�
работчиков системы РУПС, начальник сер�
висного центра этого предприятия  связи
Людмила Алексеевна Немухина.

Она рассказала, например, как проходи�
ли технические испытания на возможность
системы РУПС обслуживать 50 млн. абонен�
тов, подчеркнув их уникальность. Подобной
системы в России не существует. В Герма�
нии проходили испытания аналогичной сис�
темы, но рассчитанной на 20 млн. абонен�
тов. Специальное оборудование орловским
связистам для тестирования было предло�
жено одной из компаний Санкт�Петербурга;
московская компания предоставила диско�
вый массив, а также площадки и классы для
организации сетевой нагрузки. Необходимо
было сымитировать одновременно 8 тыс.
процессов. Понятно, что найти столько ком�
пьютеров было невозможно. Поэтому была
осуществлена имитация нагрузки, как будто
на каждом компьютере одновременно ве�
лась работа по 400 запросам. Кроме того, на
этом фоне шло "тяжелое приложение" в ви�
де ежемесячного расчета, который обычно
делается для выставления счетов абонен�

там. В результате было получено заключе�
ние по соответствию системе менеджмента
качества на обслуживание 50 млн. абонен�
тов. Заключение и протокол об испытаниях
сейчас находятся в Министерстве связи.

Начальник сервисного центра объяснила,
как работает система АСР Орел�М�РУПС в
Орловском филиале ОАО "ЦентрТелеком",
соединяя различные уровни этого большого
предприятия связи.  Итак, на нижнем уровне
находятся управление технологическим
оборудованием, работа с клиентами, спра�
вочная 09. В средней части — система отде�
лений связи. В самом центре находится ба�
зовая, связующая система РУПС. А на верх�
нем уровне — управление финансами: бух�
галтерский учет, маркетинг, казначейство,
финансово�экономический отдел и отдел
развития инвестиций. Все это и составляет
цельную систему управления данным пред�
приятием. Ее можно представить также в ви�
де четырех файлов: экономического, финан�
сового, технического и бюджетирования. 

Людмила Алексеевна Немухина обратила
особое внимание на экономический файл. В
нем заложена возможность  оперативного
анализа экономической устойчивости пред�
приятия с помощью введенных формул, учи�
тывающих коэффициенты ликвидности, пла�
тежеспособности и прочие. В чем ориги�
нальность? Обычно эти коэффициенты счи�
таются на основании бухгалтерского балан�
са. А в данном случае в любой момент мож�
но выяснить состояние бухгалтерских сче�
тов и степень финансовой устойчивости
предприятия.  Банки, например, с помощью
этой системы могли бы учитывать данные
оперативного анализа устойчивости пред�
приятия при выдаче кредитов, а руководи�
тель крупного предприятия может   в любой
момент увидеть, насколько крепко стоит оно
на ногах, и вовремя принять верное реше�
ние. Основными задачами финансового
файла являются финансовый мониторинг в
режиме  on�line платежной системы РУПС,
финансовое прогнозирование  и автомати�
зированный контроль исполнения утвер�
жденного бюджета. Основой файла бюдже�
тирования является контроль прохождения

и исполнения бюджета налоговых платежей
федерального и регионального статуса.  А
суть технического файла — так называемая
автоматизированная геоинформационная
система, которая позволяет оценить пер�
спективу развития услуг связи в том или
ином районе Орла.  Достаточно щелкнуть
мышкой на изображении конкретного дома
на карте города, как на мониторе появляют�
ся данные о наличии очередников, техниче�
ской возможности установить телефон в
данной квартире.

Что предлагают  сделать орловские свя�
зисты в рамках пилотного проекта? Они счи�
тают, что пришло время создать единый рас�
четный центр или объединенную расчетную
палату для поставщиков услуг населению,
среди которых — Орловский филиал ОАО
"ЦентрТелеком", ООО "Орелрегионгаз",
МУП ЖРЭП, "Орелводоканал", "Антенна�
сервис". А также создать единые пункты по
работе с клиентами. Людмила Алексеевна
сделала акцент: не просто по оплате услуг, а
по работе с клиентами. То есть каждый чело�
век, подойдя к  "единому окошку", сможет
получить полную информацию по услугам
(сколько ему начислено, сколько он должен,
когда  он платил и т.д.), подать заявку на тре�
буемую услугу. Одна из целей национальной
платежной системы РУПС, как подчеркнула
Л.А. Немухина, помимо обеспечения про�
зрачности финансовых потоков и мгновен�
ной передачи информации — создание
"единого окна", предоставление максимума
услуг для клиентов. С ЗАО "Антенна�сервис"
уже осуществляется совместная работа в
этом направлении. С ООО "Орелрегионгаз"
сейчас ведутся переговоры. 

Создание объединенной расчетной пала�
ты позволит соединить возможности  этих
предприятий — монополистов в сфере ока�
зания  коммунальных услуг населению — и
сетевые возможности Орловского филиала
ОАО "ЦентрТелеком", оптимизировать с по�
мощью системы РУПС расчеты с населени�
ем, сэкономить время орловцам, которое
они тратят на оплату услуг.

Л. ОРЛОВА. 

К сожалению, в иных районах
все это осталось в прошлом, а по
селам снуют теперь предприимчи�
вые господа, озабоченные нажи�
вой, а не общегосударственным
интересом.

— В нашем селе в свое время
был филиал покровской заготкон�
торы, — рассказывает А.М. Акули�
нин из с. Дросково. — Но за годы
перестройки здание заготконторы
сломали. Правда, оставшийся
пригодным к применению строй�
материал отдали одному пого�

рельцу, вроде благое дело сдела�
ли. Но зато теперь раздолье част�
никам…

На территории Дросково, густо�
населенного села, где многие име�
ют личные подворья, постоянно
работает с десяток частных заго�
товителей. В основном из райцен�
тра, но бывают и заезжие. Такие
запросто могут подсунуть довер�
чивым старикам фальшивые день�
ги. Районная милиция даже вынуж�
дена была обратиться через мест�
ную газету к населению с просьбой

быть более внимательными при
совершении сделок.

Иные себе на уме деятели берут
продукцию без оплаты, обещая
"привезти деньги на следующий
день". Доверчивые крестьяне ра�
дуются тому, что их избавили от
транспортных хлопот, к тому же
всё взяли оптом — вот и соглаша�
ются на условия закупщиков. А по�
том долго добиваются возвраще�
ния долга. И здесь приходится
вмешиваться стражам порядка. Но
даже если тебе не подсунули
фальшивые купюры и вовремя
расплатились, все равно есть риск
остаться внакладе. Об этом рас�
сказал еще один местный житель.

Как правило, частные заготови�
тели работают по договорным це�
нам, которые выше государствен�
ных (к примеру, килограмм свини�
ны у закупщиков стоит 82 — 84
рубля). Владельцев подворий ча�
стники устраивают еще и потому,
что в отличие от райпо они не тре�
буют справок из сельсовета, от
ветврача и т.п. К тому же заготови�
тели из числа предпринимателей
чаще все�таки расплачиваются за
продукцию сразу, да и транспорт у
них всегда на ходу. 

— У каждого перекупщика свои
весы, — доверительно рассказал
собеседник. — И хотя, на первый
взгляд, взвешивание происходит

по правилам, эти люди наловчи�
лись так манипулировать весами…
Сдавал я как�то шкуру КРС, а когда
подсчитал, то оказалось, что объ�
егорили меня почти на тысячу руб�
лей... 

Подобные факты наверняка
имеют место не только в Дроско�
во. Э т о  н е в о л ь н о  н а в о д и т  н а
мысль о необходимости совер�
шенствования работы по закупкам
излишков сельхозпродукции у на�
селения в системе потребкоопе�
рации. Только тогда можно будет
на равных  конкурировать  с част�
ником.

Галина ПЕТРОВА.

Покровский район.

 СЕЛЬСКОЕ ПОДВОРЬЕ

Не мытьем, так катаньем
Еще памятны времена, когда по крупным селам и маленьким

деревушкам курсировали посланцы райпотребсоюзовских

заготконтор. Активно велись закупки мяса, кожсырья, овощей...

ДЕЛОВАЯ ВСТРЕЧА.

Национальная платёжная система родом из Орла 
Одним из наиболее важных событий нынешней весны для работников Орловского
филиала ОАО "ЦентрТелеком", безусловно, является  начавшееся создание на
территории нашей области пилотной зоны по внедрению автоматизированной
системы управления бюджетом "Российская универсальная платежная система
связи АСР Орел1М1РУПС".  В этой работе также участвует  
Торгово1промышленная палата РФ. Соответствующее решение об этом было
принято недавно на заседании комитета ТПП РФ по финансовым рынкам и
кредитным организациям. Научными руководителями проекта являются
академики Е.М. Примаков, Е.С. Строев, А.Н. Яковлев.

ТРАНСПОРТ,
ДОСТУПНЫЙ
ЛЬГОТНИКАМ
На заседании правитель�

ства рассмотрен вопрос о
дотациях региональным бюд�
жетам для выравнивания до�
ступа к транспортным услу�
гам льготников федеральной
и региональных категорий.
Принято решение предоста�
вить во II квартале 2005 года
такие дотации на общую сум�
му 2 млрд. 177,77 млн. руб�
лей. Часть из них будет про�
финансирована за счет пред�
усмотренного в федераль�
ном бюджете на 2005 год ре�
зерва на поддержку мер по
обеспечению сбалансиро�
ванности бюджетов субъек�
тов Российской Федерации.
Оставшиеся средства пред�
лагается изыскать в ходе 
исполнения федерального
бюджета в течение года с
внесением соответствующих
поправок в закон о феде�
ральном бюджете на 2005
год. В I квартале 2005 года на
обеспечение проезда феде�
ральных льготников в регио�
нах из бюджета было выделе�
но более 2,1 млрд. рублей.

КОНТРОЛЬ 
ЗА ОБОРОТОМ

НАЛИЧНЫХ
ДЕНЕГ

В рамках работы по совер�
шенствованию налогового
законодательства прави�
тельство рассмотрело пред�
ложенный Минфином зако�
нопроект, наделяющий нало�
говые органы функцией по
контролю за оборотом налич�
ных средств организаций и
за исполнением кассовых
операций. Как пояснил ми�
нистр финансов А.Кудрин,
ранее Госдума исключила из
Кодекса об административ�
ных правонарушениях статью
об ответственности должно�
стных лиц кредитных органи�
заций за невыполнение дан�
ных функций. Теперь же конт�
роль должен быть возложен
на налоговые органы. Прави�
тельство поддержало соот�
ветствующий законопроект.

Подготовила 

Юлия КОРОЛЕВА.

В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ
РОССИИ

(Окончание. 
Начало на 1%й стр.).

Однако среди многочисленных
оптимистичных прогнозов были и
иные.  "Правительство и финан�
совые власти полностью потеря�
ли контроль над инфляцией. Бу�
дет достаточно даже небольшого
снижения цен на нефть для того,
чтобы бюджет, составленный по
раздутым макроэкономическим
показателям и завышенным рас�
ходам, столкнулся с дефицит ом в
2005 году. И многомиллиардный
стабилизационный фонд может
быть потрачен в течение полутора
лет",  — это не выдержка из ана�
литической записки оппозицион�
ной партии. Такую мрачную кар�
тинку недалекого российского бу�
дущего нарисовал на форуме
бывший премьер�министр Миха�
ил Касьянов.

"Сегодня настало время гово�
рить не об успехах российской
экономики, пора говорить прав�
ду", — вещал он перед англичана�
ми.  По сути, из Лондона, который
на протяжении двух последних
столетий являлся центром рус�
ской политической и экономичес�
кой эмиграции, бывший глава Бе�
лого дома сделал очередную за�
явку на пост президента страны.
Территориальная близость к
идейному отцу русской (а теперь,
до кучи, еще и украинской) оппо�
зиции Борису Березовскому, ви�
димо, развязала язык бывшему
премьеру, уже отвыкшему от
больших площадок для выступле�
ния. 

Его речь пестрела яркими эпи�
тетами. Он разнес в пух и прах
всё, что делали экономические и
политические власти после его
ухода из правительства. Напри�
мер, административная реформа
была названа "бездарной коме�
дией с элементами переодева�
ния". По его мнению, в последнее
время экономические реформы в
России значительно замедли�
лись, а в некоторых отраслях  ос�
тановлены. "Застопорились пре�

образования в электроэнергети�
ке, обращена вспять пенсионная
реформа", возросли масштабы
коррупции, государственные бан�
ки продолжают доминировать в
банковском секторе. По мнению
Касьянова, правительство значи�
тельно сократило возможности
для иностранных инвестиций, пе�
рекрывается доступ в машино�
строение, банковский сектор, а
вскоре может закрыться и сель�
ское хозяйство.
"Наверное, лучший
способ — вообще
запретить слово
"реформа" и гово�
рить о переменах к
лучшему", — иро�
низировал Касья�
нов. 

По  мнению быв�
шего председателя
п р а в и т е л ь с т в а
страны, все эти
действия ухудшили
инвестиционный
климат и оттолкну�
ли зарубежных ин�
весторов от Рос�
сии. Естественно,
Касьянов заявил,
что у России есть
по крайней мере
два сценария — оп�
т и м и с т и ч е с к и й
("если власти сроч�
но сформируют и
публично объявят
четкую программу
мер по устранению
неопределенности
и снимут опасения
инвесторов") и пессимистичес�
кий (власти этого не делают, а
правительство игнорирует эконо�
мические угрозы; как следствие
— крах финансовой системы). По�
следнему, как, впрочем, и стоило
ожидать, было посвящено куда
больше слов. 

"Означает ли ваше последнее
заявление, что вы собираетесь
стать президентом страны?" —
поинтересовались журналисты у

Касьянова. "Вы можете расцени�
вать это по�разному", — лукаво
улыбаясь, ответил  бывший глава
российского Белого дома. Когда
же напоследок его спросили об
участии в политике, он скромно
сказал:

— Да, я уже участвую в разных
политических процессах. 

Что ж, крупную геополитичес�
кую игру скрыть нельзя — на то она
и крупная. Вот она — "шахматная

доска", о которой любит говорить
г�н Бжезинский. Вот она — серия
бархатно�оранжевых революций.
Действительно, демонстративный
характер  речи бывшего премьера
очевиден: в тот самый момент, ко�
гда Президент страны В.В. Путин в
немецком Ганновере ведет пере�
говоры о продолжении взаимовы�
годного сотрудничества, из Лон�
дона доносится: "не�е�ет де�мо�
кра�ти�и�и …". 

Заявка на роль "отца русской
демократии" сделана. И, надо
сказать, заявка не слишком ори�
гинальная. 

"Гроссмейстер вошел в зал. Он
чувствовал себя бодрым и твердо
знал, что первый ход е2�е4 не гро�
зит ему никакими осложнениями.
Остальные ходы, правда, рисова�
лись в совершенном уже тумане,
но это нисколько не смущало ве�
ликого комбинатора". 

е2 — е4: отставной премьер�
министр чудесным образом пре�
вращается в "лидера демократи�
ческой оппозиции". Так происхо�
дило не только с Ющенко. На ту
же роль чуть раньше претендовал
другой премьер Украины — П. Ла�
заренко. Та же комбинация повто�
ряется в Казахстане с Кажегель�
диным. Теперь — М.М. Касьянов. 

В великих демократических
достижениях бывшие премьеры

"при жизни" замечены не были —
разговоры больше ходили про
коррупцию (впрочем, для многих
политиков коррупция — это и есть
"практическая демократия"). Но,
как бы то ни было, премьер по от�
работанному сценарию — подхо�
дящая фигура для лидерства:
раскручен, имя если и не на слуху,
то легко вспоминается. Имеет
опыт и кажется "тяжеловесом" в
глазах избирателя. И самое глав�
ное — у него хорошие контакты в
международных финансовых ор�
ганизациях, т.е. для них человек
проверенный, не случайный.
Кстати, Михал Михалыч, в тече�
ние этого года много раз бывший
в Штатах и откровенно не скрыва�
ющий своих  проамериканских
симпатий, идеально вписывается
в общую шеренгу "оранжевой но�
менклатуры". 

Московские журналисты спра�
шивают: и почему у нас все пре�
тенденты на власть с таким бога�
тым прошлым? Вообще�то хоте�
лось бы кандидата с будущим.
Вот Филипп Киркоров, к примеру,
чем хуже Михаила Касьянова?
Оба — кумиры бабушек и мам
старше 50, самой активной по ча�
сти голосования группы. Оба уме�
ют блеснуть хорошо поставлен�
ным голосом и цепким словечком.
Ну чем "розовая кофточка" хуже
"комедии переодевания"? И Кир�
корову кофточка не понравилась,
и Касьянов от смены одежд не в
восторге. Оба не у дел, опять же.
Но Киркорову хотя бы нельзя
предъявить: ты чего, друг, ты же
сколько лет рулил финансами и
правительством в целом, тебе что
мешало социально�инвестицион�
ный рай построить? 

Это примерно то же самое, как
если бы Киркорова вышибли со
сцены за потерю (или изначаль�
ное отсутствие) голоса, он годик
позагорал бы где�нибудь, а потом
вернулся и начал костерить, ска�
жем, того же Баскова: мол, сам
петь не умеет и меня не пускает.
Что характерно — в шоу�бизнесе

такой казус как�то нелепо смот�
рится, а в нашей политике проис�
ходит сплошь и рядом. 

В застойные времена был по�
пулярен анекдот про Лигачева,
который в качестве панацеи от па�
дежа скота предложил покрасить
коровники в зеленый цвет. Когда
коровы сдохли, энтузиаст не рас�
строился: "Ну да ничего, у меня
еще много разных идей есть!" Ви�
димо, у Касьянова после отдыха
тоже появились новые идеи по
спасению страны. Правда, что�то
не хочется оказаться в роли пре�
словутых коров…

Конечно, ввести "оранжевого
троянского коня" в Кремль — за�
дачка похитрее, чем проделать то
же самое в Киеве или Тбилиси.
Похитрее, потому что противоре�
чит ли геополитическим интере�
сам республик СНГ превращение
их в зону американского влияния
— вопрос спорный, по крайней
мере, неоднозначный. Но превра�
щение России во главе с будущим
"послушным" президентом в зону
американского влияния означает
конец истории России — и вот это
уже бесспорно. Республики СНГ
(как, отчасти, и страны Восточной
Европы) не были самостоятель�
ными государствами, им не при�
выкать к роли "вассалов". Россия
же, не дай Бог, окажись она в по�
ложении "вассала", теряет все —
свою национально�историческую
идентичность, свое лицо и душу,
теряет смысл своего существова�
ния. 

Не случайно даже Анатолий Чу�
байс, поработав "главным энерге�
тиком", в ответ на вопрос британ�
ской журналистки о возможности
"оранжевой революции" в России
остроумно заметил по�английски:
"Вы знаете, в России очень много
снега, и апельсины у нас расти не
могут". 

По сообщениям
информационных агентств,

"Независимой газеты",
"Известий".

Как денди лондонский поёт…
"Премьера"  Касьянова на Русском экономическом форуме
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В ОРЛЕ

СОРЕВНОВАЛИСЬ КАРАТИСТЫ
В Орле на базе школы № 13 состоя�

лось традиционное первенство города
по каратэ "Открытое татами". В роли
организаторов соревнования выступи�
ли областная Федерация киокушинкай
каратэ, СДЮШОР № 8 и управление по
физической культуре и спорту админи�
страции Орла. 

Среди 120 участников были воспи�
танники восьми городских спортивных
клубов в возрасте от восьми до 13 лет.
Их выступления оценивала судейская
коллегия в составе спортсменов и ин�
структоров орловской Федерации кио�
кушинкай. Первое общекомандное ме�
сто завоевали дети, тренирующиеся в
клубе "Полёт". Победители в личном
первенстве (10 человек) получили пра�
во участвовать в V открытом первен�
стве области, которое состоится вось�
мого мая.

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНЫЙ

РАЙОН

РЕМОНТ ФАСАДОВ    
Согласно постановлению админист�

рации города от 17 февраля 2005 года
"О ремонте, покраске фасадов жилых и
общественных зданий в Орле в 2005
году" в районе предполагается отре�
монтировать девять зданий коммерче�
ских организаций (магазины, парикма�
херские и т.д.). На сегодняшний день
работы полностью проведены на пяти
объектах. Об этом сообщил начальник
отдела архитектуры и землепользова�
ния Железнодорожного района 
А.В. Терехов. 

ЗАВОДСКОЙ РАЙОН

ГАЛА%КОНЦЕРТ    
17 апреля в Орловском городском

центре культуры состоится гала�кон�
церт XII телевизионного фестиваля
детского и юношеского творчества
"Хочу стать звездой". Об этом сообщи�
ли в пресс�службе городской админи�
страции. В фестивале примут участие
все Дома творчества районов Орла,
коллективы Мценска, детской деревни
SOS, из посёлка Знаменка. На гала�
концерте будет представлено более
тридцати  номеров различных жанров.

СЕВЕРНЫЙ РАЙОН

ОЗДОРОВИТЕЛЬНАЯ

ПРОГРАММА ОСПАЗа
Более 9,6 миллиона рублей плани�

руется израсходовать в 2005 году на
оздоровление и лечение работников
Орловского сталепрокатного завода и
их семей. Это на 26% больше, чем в
2004 году. Из них 7,4 миллиона будет
направлено на профильное лечение
работников предприятия в санаториях
Кисловодска, Пятигорска, Сочи, Ана�
пы, а также в санатории�профилакто�
рии "Лесной" города Орла. Общее чис�
ло отдохнувших в 2005 году составит
647 человек, что на 143 человека боль�
ше, чем в 2004 году. 

Детская оздоровительная програм�
ма ОСПАЗа в 2005 году предполагает
выделение 215 путевок, на приобрете�
ние которых планируется израсходо�
вать около 2,2 миллиона рублей. В пе�
риод летних каникул отдохнут и попра�
вят свое здоровье в санатории "Анапа"
55 ребят, в санатории "Лесной" — 80
юных "сталепрокатчиков", а в "Орлов�
чанке" — 20. В детский оздоровитель�
ный лагерь "Дружба" будет закуплено
60 путевок. Родители, как и в прошлом
году, оплатят лишь 10% стоимости.
Детские путевки многодетным семьям,
семьям, имеющим детей�инвалидов,
опекунам предоставлены бесплатно. 

СОВЕТСКИЙ РАЙОН

ИНСПЕКТОРЫ БЕСЕДУЮТ 

СО ШКОЛЬНИКАМИ
Во всех школах района сотрудника�

ми отделения ГИБДД проведены бесе�
ды с учениками младших классов по
соблюдению правил дорожного движе�
ния. Это актуально, поскольку за про�
шедший квартал на территории района
произошло три дорожно�транспортных
происшествия, в которых пострадали
дети. Инспекторы ОГИБДД призывают
учеников и их родителей быть более
внимательными на проезжей части.  

ПОМОЩЬ ВЕТЕРАНАМ
В ходе реализации мероприятий по

подготовке к празднованию 60�летия
Победы в Великой Отечественной вой�
не совместными усилиями районных
отделов социальной защиты населе�
ния, центра занятости населения и
районным отделением общественной
организации "Молодёжное единство"
создан подростковый отряд в помощь
социальным работникам по обслужи�
ванию на дому ветеранов. 

Помимо этого силами безработных
граждан района организовано прове�
дение общественных работ по ремонту
квартир инвалидов и участников вой�
ны, а также несовершеннолетних узни�
ков концлагерей.

Информагентство

"Орловской правды".

"Год назад меня постигла
страшная беда, — сообщалось в
письме, — я погорел, в пожаре
сгорела жена. Я ушел за хлебом, а
в это время начался пожар, и она
задохнулась. Печки у меня не бы�
ло, отапливались электрической
плиткой. Случилась трагедия.
Спасибо, что нашлись добрые лю�
ди: похоронили жену и приютили
меня. И вот уже год я живу на квар�
тире у добрых людей…" Далее шли
упреки в адрес местной власти за
жестокосердие по отношению к
погибшей, которая "всю жизнь
спину гнула в колхозе дояркой и
свинаркой". Сообщал автор пись�
ма и о том, что с женой он жил, не
расписываясь, а хоронил на свою
пенсию: "До сих пор хожу по каби�
нетам к чиновникам, и мне гово�

рят, что не положено деньги мне
получить… Но вся деревня знает,
что я прожил с ней 15 лет и похо�
ронил на последние копейки…"

За две недели до нашего приез�
да Михаил Александрович успел
схоронить и приютившую его пос�
ле пожара благодетельницу 
М.Г. Миронову, страдавшую бо�
лезнью сердца. А поскольку усоп�
шая завещала свою жилплощадь
ухаживавшей за ней соседке, то
Гвоздеву предстояла безрадост�
ная перспектива из тепла пересе�
литься на прежнее место житель�
ства, в пострадавший от пожара
дом. Об этом сообщила ведущий
специалист администрации Ко�
роськовского сельсовета Т.А. Баг�
рова. Она же рассказала, что рань�
ше М.А. Гвоздев жил в соседней

деревне Заречье, а когда хата сов�
сем обветшала, перебрался в Ко�
роськово к П.В. Багровой, инвали�
ду детства. Страдала Прасковья
Владимировна слабоумием, и то,
что гражданский муж, комиссо�
ванный в свое время по инвалид�
ности из армии, был плохим по�
мощником, адекватно оценить не
могла. Не было у них ни хозяйства,
ни даже огорода. Например, мно�
голетний бурьян у дома Михаил
Александрович скосил лишь после
предупреждения, что будет ош�
трафован. Поэтому односельчан
не удивляло, что сложенная в до�
ме Багровой русская печь не топи�
лась из�за неисправности дымо�
хода, а в качестве обогрева ис�
пользовалась электроплитка.
Кстати, возмущаясь "равнодуши�
ем чиновников", что не помогают в
ремонте дома, М.А. Гвоздев за
год, прошедший со времени пожа�
ра, не удосужился навести здесь

хотя бы маломальский порядок.
Несмотря на сильную закопчен�
ность стен и потолка, огонь не на�
нес большого вреда помещению.
Но заброшенность жилья настоль�
ко удручающа, что не верится в ре�
шимость хозяина все отремонти�
ровать и привести в порядок. Он
настроен лишь  на одно — полу�
чить 6 тысяч рублей — положенное
на похороны пособие.

Именно отсутствие помощи со
стороны государства и послужило
основным мотивом для написания
письма. Из письма явствовало, что
Гвоздев не получал никакой помо�
щи. Между тем сам Михаил Алек�
сандрович признался, что ему по
распоряжению главы района 
В.И. Коротеева выделили тысячу
рублей. Еще одну тысячу получил
в отделе соцзащиты — на ремонт
электропроводки, о чем просил
сам погорелец. Однако выезжав�
шая на место пожара комиссия

выяснила, что помощь использо�
валась не по назначению. От пред�
ложенного продуктового набора
М.А. Гвоздев отказался, обидев�
шись, очевидно, что не удалось
получить вместо этого денежную
компенсацию, которую просил. 

Но, как пояснила управляющая
Кромским отделением Сбербанка
Н.А. Алешкина, пособие в размере
6 тысяч рублей выплачивается по
предъявлении документов, под�
тверждающих право на наследо�
вание вклада умершего. Причем
никакие свидетельские показания,
удостоверяющие косвенное род�
ство, во внимание не принимают�
ся. Если же умерший вкладчиком
не являлся, то на погребение вы�
деляется только одна тысяча руб�
лей. М.А. Гвоздев получил от "бес�
сердечных чиновников" даже
больше, чем положено.

После смерти своей благоде�
тельницы М.Г. Мироновой он оза�

бочен тем, что остался без крыши
над головой.

— Но почему бы вам не пойти в
дом ветеранов?

На этот вопрос М.А. Гвоздев
долго не знал, что ответить. (В
сельсовете рассказали, что он от�
казался от предложения пере�
ехать на жительство в дом ветера�
нов, когда узнал, что часть пенсии
придется отдавать на содержа�
ние).

Наконец ответ "созрел":
— Там, говорят, дерутся…
Гвоздев, похоже, и сам не верил

в то, что сказал. Но, думается, его
страшит не только перспектива
делиться пенсией с государством.
Всю жизнь он, используя свое по�
ложение инвалида, умудрялся
быть свободным от каких�либо
обязательств и перед собственной
матерью, и перед беспомощными
женщинами, в чьих домах находил
приют.

… Так что из Короськово я воз�
вращалась совсем с другими мыс�
лями, и герой повествования не
казался таким уж несчастным.

Галина ПЕТРОВА.

Кромской район.

Жизнь за чужой спиной
Всю дорогу до деревни Короськово, что в 23 километрах от 

п. Кромы, я не могла отделаться от мысли о несчастном

человеке, который поведал газете о своем горе.

В нашем разговоре директор
библиотеки Евгения Владимировна
Ишханова не раз произносила сло�
ва "наша гордость". И в самом деле,
библиотеке есть чем гордиться.
Скоро она вместе с ОГАУ отметит
своё 30�летие. За годы своего су�
ществования она стала одной из
крупнейших в области. В библиоте�
ке сложился многоотраслевой
фонд учебной литературы, в кото�
рый вошли не только учебники и
учебно�методические пособия, но и
рекомендуемая в учебном процес�
се научная книга. Ежегодно фонд
библиотеки пополняется на 10 — 14
тысяч экземпляров. Полнота ком�
плектования фонда  обеспечивает�
ся также собственными изданиями
университета и получением мест�
ного "обязательного экземпляра".

Библиотека сохранила свою ис�
торию, живёт в ногу с современны�
ми тенденциями и уверенно смот�
рит в будущее.

— Откуда такая не характерная
для нашего суматошного, во мно�
гом нестабильного времени уве�
ренность в завтрашнем дне? —
спрашиваю Е.В. Ишханову.

— Её вселяет в нас ректор наше�
го университета Николай Василье�
вич Парахин, — отвечает Евгения
Владимировна, — он поддерживает
коллектив библиотеки, сознавая
всю важность нашего дела. Роль ву�
зовской библиотеки со временем
функционально меняется и очень
сильно увеличивается: из книжного
хранилища библиотека превраща�
ется в образовательный универси�
тетский портал.

В последнее время усиленное
внимание уделяется  электронным
ресурсам. С 1991 года в библиоте�
ке началось поэтапное внедрение
автоматизированной информаци�
онно�библиотечной системы MARK
с операционной системой DOS на
базе "сервера базы данных" BETRIV

под управлением NOVEL NETWARE
(разработчик — "Информ�систе�
ма"). С 2003 года успешно зареко�
мендовала себя автоматизирован�
ная информационно�библиотечная
система "MARК�SQL". Читателям
она обеспечивает удобный, быст�
рый поиск и заказ литературы по
электронному каталогу с любого
компьютера, имеющего доступ в
локальную сеть университета. Для
библиотекарей система является
необходимым инструментом при
комплектовании и систематизации
литературы, обслуживании читате�
лей. Библиотека располагает ло�
кальной вычислительной сетью и
имеет выход в Интернет.

Программа поэтапно вводилась
в отделы библиотеки (комплектова�
ния, справоч�
но�информа�
ционный, об�
служивания и
т.д.). Сегодня
весь поступа�
ющий в биб�
лиотеку поток
л и т е р а т у р ы
проходит ав�
томатизиро�
ванную обра�
ботку. Авто�
матизирован�
ная техноло�
гия позволяет
п р о с л е д и т ь
путь каждого
э к з е м п л я р а
издания с мо�
мента его получения библиотекой
до места хранения, а также сроки
передачи по технологическому пу�
ти.

Поиск литературы намного упро�
щается тем, что  в библиотеке вы�
полняются тематические письмен�
ные справки в автоматизированном
режиме.  Таких справок в прошед�
шем году было сделано 4252. Всего

же за время работы системы —
63817. Созданный в библиотеке
электронный каталог отражает все
новые поступления с 1991 года и
содержит библиографические опи�

сания книг, статей из периодиче�
ских изданий, электронных доку�
ментов. 

Наряду с новинками, информа�
цию о поступлении которых можно
найти на веб�странице, использует�
ся читателями и редкий фонд. Осо�
бенно много редкой литературы по
ветеринарии, агрономии, инженер�
ной тематике. Библиотека исполь�

зует разные формы работы с чита�
телями. Здесь часто проходят раз�
личные встречи, "круглые столы" по
актуальным вопросам, презентации
книг. Благо, площади (общая пло�
щадь — 1407,5 кв.м) позволяют
проводить всевозможные меропри�
ятия. 

Чтобы читатели в полной мере
могли использовать ресурсы, кото�
рыми располагает библиотека, со
студентами проводятся беседы,
экскурсии по подразделениям биб�
лиотеки, а также экскурсии в обла�
стную библиотеку им. Бунина. В
планах — сотрудничество с "Приш�
винкой". Библиотека ОГАУ также яв�
ляется базой практики и научных
стажировок студентов ОГИИК.

Перечисляя достоинства и до�
стижения своей библиотеки, 
Е.В. Ишханова сказала: "Главная её
ценность — это замечательный,
дружный коллектив, в котором и ве�
тераны, и молодёжь — настоящие
профессионалы, влюблённые в
своё дело".

На предложение назвать самых�
самых Евгения Владимировна отве�
тила: "Я бы назвала всех, но раз вы
говорите , что три десятка фамилий
— это слишком громоздко, выделю
наших  самых опытных — С.А. Авил�
кину, Т.А. Кирюшину, Л.Н. Либерову,
З.А.  Махову,  Н.Е.  Тормасову,
Т.А. Попову, Л.Ф. Миронову; из мо�
лодых — Е.В. Толмакову, А.М. Слу�
женикину. Именно командой мы
сильны".

Не так давно в Москве проходи�
ла научно�практическая конферен�
ция "Стратегия развития библио�
течно�информационной среды об�
разовательных учреждений аграр�
ной отрасли". В конференции при�
няли участие представители 32
библиотек из многих уголков стра�
ны. Библиотека ОГАУ была награж�
дена  Дипломом 2�й степени Все�
российского конкурса библиотек
высших образовательных учрежде�
ний Минсельхоза России и заняла
5�е место, пропустив вперёд сто�
личную библиотеку МСХА им. Тими�
рязева и библиотеки Оренбургско�
го, Ставропольского и Саратовско�
го аграрных университетов.

К диплому прилагался красивый
кубок, который стоит теперь на ра�
бочем столе Е.В. Ишхановой. Мы
попросили Евгению Владимировну
взять в руки этот заслуженный тро�
фей (на снимке). Думается, такие
награды библиотека Орловского
государственного аграрного уни�
верситета получит еще не раз.

Анжела САЗОНОВА.

ИЗ ПЕРВЫХ РУК

Первая кафедра
Кто1то из больших учёных мужей однажды сказал: "Библиотека —
это первая кафедра любого серьёзного вуза". 
В этом в очередной раз убеждаешься, когда знакомишься с
работой библиотеки Орловского государственного аграрного
университета, которая располагается в корпусе 
экономического факультета.
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На различных факультетах ОГУ прошли традиционные мето�

дические семинары для учителей  сельских школ под руковод�
ством профессоров и преподавателей вуза. Организованы они
при участии специалистов университета, методического объ�
единения учителей сельских малокомплектных школ и област�
ного института усовершенствования учителей.

Профессора вузов, председатели предметных комиссий и
сельские учителя анализируют итоги вступительных экзаменов
прошлого года, разбирают  задания, предложенные абитури�
ентам.  Учителям рассказывают об особенностях поступления
нынешнего года. Затем  на семинаре выступают декан профи�
лирующего факультета и декан факультета довузовской подго�
товки. Также учителям предлагается большой выбор учебно�
методической литературы, подготовленной специалистами
ОГУ.

Уже состоялись  методические семинары для учителей ма�
тематики, физики, биологии, химии, географии, иностранного
языка. Особое внимание уделяется преподавателям литерату�
ры, так как на вступительных экзаменах практически на всех
факультетах ОГУ это единственный письменный экзамен.

А. СВЕТЛОВА.

ВЕСТИ ИЗ ВУЗОВ
Педагоги готовят 
новых абитуриентов

Подобные объявления мы час�
то встречаем в печатных и элек�
тронных средствах массовой ин�
формации разных регионов Рос�
сии. Исчезновение близкого чело�
века становится горем, которое
невозможно выразить сухим язы�
ком милицейского протокола.
Родственники пропавшего без ве�
сти готовы на все, чтобы узнать
хоть какую�то информацию о его
судьбе, но их возможности огра�
ничены. Реально помочь в этом
случае могут только правоохрани�
тельные органы, и в первую оче�
редь милиция.

Районный отдел милиции — то
место, куда обращаются род�
ственники пропавших без вести.
По закону в милиции должны сра�
зу принять заявление о безвест�
ном исчезновении и провести
комплекс поисковых и оператив�
но�розыскных мероприятий. За�
явление принимается независимо
от того, сколько прошло времени
и в каком районе проживает про�
павший. Отсутствие фотографии
также не является основанием для
отказа. По результатам проверки
принимается решение о возбуж�

дении уголовного дела. Однако на
практике этот механизм работает
по�другому.

По словам начальника отдела
криминалистики областной про�
куратуры А.Н. Панасюка, сотруд�
ники милиции в ряде случаев не�
охотно принимают подобные за�
явления, под разными предлога�
ми уговаривают человека подо�
ждать: вдруг пропавший отыщет�
ся сам. Приняв заявление, мили�
ционеры не всегда организуют
весь комплекс оперативно�ро�
зыскных мероприятий, ограничи�
ваясь формальными, поверхност�
ными действиями.

В ходе проверки, проведенной
прокуратурой Орловской области
в 2004 году, был выявлен целый
ряд нарушений. Так, 9 декабря
2003 года в Орловский РОВД об�
ратился мужчина, который рас�
сказал, что его отец 7 декабря
ушел на избирательный участок и
домой не вернулся. Участковый,
бегло осмотрев дом пропавшего и
взяв объяснения с заявителя, вы�
нес постановление об отказе в
возбуждении уголовного дела. Че�
рез несколько месяцев прокурату�

ра Орловского района отменила
это постановление, однако со�
трудники РОВД вновь не увидели
признаков преступления. В ре�
зультате уголовное дело по статье

105 ч. 1 УК РФ "Убийство" было
возбуждено примерно через год
после первого заявления мужчи�
ны.       

Генеральная прокуратура РФ
совместно с МВД разработала
указание "О совершенствовании
деятельности по раскрытию

убийств, связанных с безвестным
исчезновением граждан и розыс�
ку лиц, пропавших без вести". В
нем определен ряд признаков, да�
ющих основание полагать, что ра�

зыскиваемый стал жертвой пре�
ступления. Среди них: исчезнове�
ние с автотранспортом, исчезно�
вение сотрудников правоохрани�
тельных органов, наличие острых
конфликтов в семье, угрозы в ад�
рес пропавшего и даже внезап�
ный ремонт квартиры потерпев�

шего. Всего в списке 15 пунктов.
Наличие одного из них, а также от�
сутствие свыше 15 дней сведений
о судьбе пропавшего человека яв�
ляются основанием для возбуж�
дения уголовного дела.

В июле 2003 года в Покровский
РОВД поступило заявление о без�
вестном исчезновении Ю.Н. Пав�
лова, который раньше работал в
уголовном розыске этого же рай�
отдела. Действующий оператив�
ный сотрудник возбуждать уго�
ловное дело не стал. Прокурор
района с решением согласился,
несмотря на замечания прокура�
туры областной... Труп Павлова
был обнаружен в сентябре 2004
года в лесополосе недалеко от по�
селка Покровское.

Практика показывает, что все
пропавшие без вести условно де�
лятся на три категории. Первая —
люди, страдающие психическими
заболеваниями. Вторая — про�
павшие по своей воле, люди, ко�
торые сами уходят из дома из�за
длительных семейных конфликтов
и не сообщают родственникам о
своем местонахождении из чув�
ства мести. Третья категория —
жертвы преступлений. 

Наличие первых двух категорий
дает повод сотрудникам милиции
несвоевременно возбуждать уго�
ловные дела, затягивать сроки

проверки заявлений. Чем больше
времени проходит с момента ис�
чезновения человека, тем меньше
шансов найти его живым. Свиде�
тели и друзья пропавшего забыва�
ют подробности последней встре�
чи с ним, возможные следы пре�
ступления стираются. В результа�
те раскрыть преступление, а тем
более спасти жизнь потерпевше�
го становится невозможно. 

По результатам проверки обла�
стной прокуратуры начальнику
УВД Орловской области было на�
правлено представление, в кото�
ром указывалось на "нарушение
законодательства, недостатки и
упущения в осуществлении опе�
ративно�розыскных мероприятий
по розыску без вести пропавших
лиц". Ответ из УВД пришел шаб�
лонный: проведена служебная
проверка, сотрудники райотделов
предупреждены, проведены заня�
тия с последующим принятием за�
четов.  

Сегодня в нашей области разы�
скивается около 200 человек, про�
павших без вести. За каждым из
них стоят родные, близкие, друзья
—  искалеченные судьбы. Смогут
ли сотрудники милиции, успешно
сдавшие зачеты, переломить си�
туацию и в ближайшее время су�
щественно её изменить?

Сергей ГОГОТОВ.

"Корсаковским РОВД Орловской области разыскивается без
вести пропавший Александров Д. М. 1928 года рождения,
житель деревни Нечаево Корсаковского района, который 
21 апреля 2000 года ушел из дома, и до настоящего момента
его местонахождение неизвестно".

Уйти и не вернуться
Как в Орловской области разыскивают без вести пропавших
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